

Carter exige liberar a 53 rehenes en Irán

Washington, febrero 20 (UPI). El presidente Jimmy Carter exigió hoy la pronta liberación de los rehenes norteamericanos cautivos en Irán pero dijo que Estados Unidos no tiene deseos de intervenir en los asuntos internos de esa nación.

El mandatario, en una declaración emitida por la Casa Blanca, dijo asimismo que es vital que una comisión de cinco miembros de las Naciones Unidas evalúe el estado de los 50 rehenes cautivos desde hace 108 días en la embajada norteamericana en Teherán y de tres funcionarios estadounidenses retenidos en el Ministerio de Relaciones Exteriores en esa capital.

"Estados Unidos no tiene deseos de intervenir

en los asuntos internos de Irán, pero insistió en el pronto retorno de los 53 norteamericanos que actualmente son retenidos legalmente en Teherán", dijo Carter.

Las autoridades iraníes han exigido como una de las concesiones para la liberación de los rehenes que Estados Unidos garantice que no interviendrá en el futuro en Irán.

La declaración de la Casa Blanca hizo notar que la Comisión de cinco miembros enviada por las Naciones Unidas a investigar las denuncias de Irán contra el derrocado Sha y Estados Unidos, es "una misión investigadora, no un tribunal".

"Estados Unidos entiende que la misión es-

Pasa a la página 50

Inundaciones dejan muertos y daños en sur de California

Los Angeles, febrero 20 (Latin-Reuters). La Guardia Nacional (milicia estatal) fue puesta hoy en estado de alerta mientras los residentes en el sur de California libran una dura batalla para eliminar grandes masas de lodo y otros materiales arrastrados por las inundaciones que cobraron por lo menos 18 vidas.

Sin embargo, el servicio meteorológico anunció para Los Angeles y otras regiones de California meridional otra violenta tormenta con vientos de hasta 80 kilómetros por hora.

El gobernador de California, Jerry Brown, interrumpió en Nueva Inglaterra la gira que realiza en el marco de la campaña presidencial, y retornó por vía aérea a Los Angeles e inmediatamente declaró "zona de desastre" a algunas zonas del sur de California para posibilitar el otorgamiento de ayuda gubernamental e impartió la orden de alerta a 18.000 guardias nacionales.

Esos efectivos, que ya colaboran en el traslado de agua potable a las zonas inundadas,

Pasa a la página 54

Aplazan misión a Irán por espera orden oficial ONU

Ginebra, Suiza, Feb. 20 (UPI). La partida de la comisión relacionada con Irán, integrada por cinco miembros de las Naciones Unidas, debió aplazarse hoy, cuando no se materializó la esperada orden oficial de salida que debía darse desde la sede del organismo mundial en Nueva York.

Una fuente diplomática expresó que la comisión no partirá hoy para Teherán, y que lo más probable es que lo haga mañana.

La comisión de Naciones Unidas que investigará los supuestos crímenes cometidos por el

depuerto Sha Mohammed Reza Pahlevi, abandonó el aeropuerto esta tarde rumbo a la sede de la misión argelina, para aguardar instrucciones del Secretario General, Kurt Waldheim, que le permitan proseguir viaje a Teherán.

El miembro argelino de la comisión, Mohammed Bedjaoui, en respuesta a una pregunta que se le formuló dijo que "existe un acuerdo de caballeros", para liberar a los rehenes.

"Existe un acuerdo de caballeros para la liberación de los rehenes, sin lo cual no

Pasa a la página 50

Elogian cancilleres de El Salvador y Honduras en C. Rica

San José, Feb. 20 (AP). El diario "La Nación" elogia hoy la actitud de los cancilleres Eliseo Pérez Cadalso, de Honduras, y Fidel Chávez Mena, de El Salvador, que esta semana iniciaron aquí una serie de conversaciones para tratar de superar

Pasa a la página 48



LEE INFORME. Londres, febrero 20 (AP). El ministro de Energía de Venezuela, Dr. Humberto Calderón Berti, lee un informe de la OPEP, según el cual esa organización podrá satisfacer las demandas de petróleo únicamente otros 10 ó 15 años más.



EJERCICIO MILITAR. Ta Phraya, Tailandia, febrero 20 (AP). Fuerzas militares tailandesas y una columna de apoyo de tanques participan en un ejercicio militar en gran escala en el norte del campo de refugiados camboyanos de Khao I Dang. Con el ejercicio se propone demostrar el estado de preparación de las tropas tailandesas.

EUA enviará consejeros en apoyo Junta de El Salvador

Washington, febrero 20 (Latin-Reuters). Los Estados Unidos proyectan otorgar alrededor de cinco millones de dólares en asistencia militar al gobierno de El Salvador desoyendo las advertencias de quienes señalan que esa acción podría detonar nuevas luchas en esa nación Centroamericana.

El vocero del Departamento de Estado, Tom Reston, enfatizó hoy que no serán utilizados consejeros estadounidenses para combatir a las fuerzas rebeldes que amenazan a la gobernante Junta Revolucionaria Salvadoreña.

No obstante, adelantó que "expertos" estadounidenses podrían viajar para enseñar a los salvadoreños la forma de utilizar nuevos equipos de comunicaciones y de transporte.

Otros funcionarios dijeron que el gobierno estadounidense asignará 4.5 millones de dólares para la compra de equipos por parte de El Salvador, así como 350.000 dólares para entrenamiento militar.

Esas cifras deberán sumarse a los 50 millones de dólares que el gobierno del presidente Jimmy Carter está solicitando

Pasa a la página 54

Descalifica a Mons. Romero el ex canciller de Venezuela

Caracas, 20 febrero (DPA). El ex canciller de Venezuela Aristides Calvani, actual Secretario General de la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA), descalificó hoy al arzobispo de El Salvador, monseñor Romero, diciendo que "sus opiniones varían de homilía en homilía, de un domingo a otro".

Calvani, acusado por partidos de oposición en Venezuela de estar interviniendo internamente en los asuntos exclusivos de El Salvador, en donde la democracia cristiana participa en la Junta de Gobierno, formuló

declaraciones periodísticas y negó que esté tratando de imponer regímenes democristianos en los países centroamericanos.

Al mismo tiempo descalificó a monseñor Romero, quien últimamente ha hecho severas críticas a la Junta que gobierna su país, acusándolo de que "cuando se refiere a la política, no entra en cuestiones de fe o moral, que es el campo específico de un obispo para su grey. Al entrar en el campo de la política pura y simple nos encontramos que está entrando en cuestiones perfectamente discutibles. Creo

Pasa a la página 50



COMISION DE ONU. Ginebra, febrero 20 (AP). Los cinco miembros de la Comisión de la Organización de las Naciones Unidas formada para investigar los crímenes que imputan al ex Sha de Irán Mohammed Reza Pahlevi. Los miembros designados fueron fotogra-

fiados en el Aeropuerto de Ginebra, de izquierda a derecha, Adib Daoudy, de Siria; Andrés Aguilar, de Venezuela; Mohammed Bedjaoui, de Algeria; Louis E. Pettiti, de Francia; y Héctor Jayardene, de Sri Lanka.

Breves Internacionales

Plan de bloque de partidos en Nicaragua

Managua, Feb. 20 (Latin). Un bloque de partidos y agrupaciones políticas encabezado por el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), está en gestación actualmente en Nicaragua "para defender la revolución hasta sus últimas consecuencias", se informó hoy.

El anuncio fue hecho en conferencia de prensa por el comandante Carlos Núñez, miembro de la dirección nacional del FSLN.

El bloque será integrado por el Partido Popular Social Cristiano (PPSC), el Partido Liberal Independiente (PLI), el Partido Comunista de Nicaragua (PCN), el Movimiento Democrático Nicaragüense (MDN) y el Partido Socialista Nicaragüense (PSN).

En el bloque figuran todos los partidos que integraron el Frente Patriótico Nacional (FPN) que acompañó al FSLN en la insurrección de los que formaron el llamado Frente Amplio Opositor (FAO), que colaboró también en la lucha contra el ex-mandatario.

Núñez explicó que el propósito principal será cumplir con el programa de Unidad Nacional dentro de la revolución, anunciado el 10 de enero en el segundo aniversario del asesinato del periodista

Pasa a la página 54